

Notre chemin de St Guilhem le Désert

du samedi 23 au vendredi 29 septembre 2023

Nous voilà partis pour 6 jours de rando qui terminent notre chemin commencé en juillet et interrompu à Ste Enimie. Nous sommes 8 : dans la voiture de Geneviève, Joseph, Dominique et Gil, dans celle de Benjamin, Marie Noëlle, Rahma et moi. La voiture de Geneviève fait un aller-retour à Meyrueis pour déposer au gîte les sacs des 4 filles qui ont choisi le portage du sac du soir par la Malle Postale.

L'étape Ste Enimie-Meyrueis est longue (29 km) et comme de plus, nous avons l'acheminement voiture (3 heures), j'ai prévu un départ du hameau du Buffre (commune de Hures la Parade) pour une première étape de 14 km. Ce sera pour moi, la plus belle : elle se déroule sur le plateau du Causse Méjean. Par la suite nous marcherons principalement en forêt.

Mes moments les plus marquants

la croix du Buffre au départ de notre itinérance

Samedi, premier jour, le parcours entre le Buffre et Meyrueis : il se déroule sur le plateau du Causse Méjean. Par la suite nous marcherons principalement en forêt.

Samedi soir à Meyrueis l'adoubement de 10 nouveaux confrères de « la saucisse d'herbe et du fricandeau »

Je savais que ce weekend c'était la foire de la St Michel à Meyrueis. Depuis bientôt 8 siècles on fête la Saint Michel à Meyrueis le dernier dimanche de septembre. Cette foire est l'occasion de célébrer la qualité des produits naturels et la gastronomie de Lozère, vins, fromages, miels et autres trésors. Aussi, une fois installés au gîte « la draille », nous partons « en ville » découvrir l'évènement. Déception, aucun exposant ! Les chapiteaux sont montés mais déserts. Il y a par contre foule dans tous les cafés. Nous parvenons à trouver une table et le bistrotier nous apprend que la fameuse confrérie de « la saucisse d'herbe et du fricandeau » de Meyrueis doit bientôt arriver pour introniser 10 impétrants. Ils arrivent vêtus de cape et chapeau noirs bordés de ruban vert accompagnés de nombreuses autres confréries dont celle de « l'oignon doux », portant grands manteaux et coiffures. Ils s'arrêtent juste en face de notre café et nous voilà aux premières « loges » pour assister à la cérémonie.

Jour 2 dimanche matin à Meyrueis, la soupe à l'orge perlée

Aujourd'hui les exposants sont installés. Nous avons appris hier qu'il y aurait distribution de soupe dimanche matin : c'est la coutume d'offrir la soupe dans les rues de Meyrueis pour la St Michel. Et en effet, tout a été prévu : assiettes et de cuillères mises à disposition, bancs pour plus de confort et lozériens débonnaires pour tremper la soupe. Nous ne dérogeons pas à la tradition et nous mangeons notre soupe qui est agrémentée de pieds de...veau/cochon

(?). Je ne lui ai trouvé aucun goût, ni bonne ni mauvaise mais le moment était fort sympathique et surtout rare !

La descente vers Navacelles et la sangria si bien partagée par Gil dans un village complètement désert

le gîte de « Pouss'combe » à la Vacquerie : tout en bois, offrant de jolies chambres privatives de 2 à 6 personnes avec salle de bains indépendante, terrasse devant chaque appartement, vieux objets et matériaux modernes cohabitent pour un décor plein de charme et de raffinement. La propriétaire du gîte propose des circuits et voyages avec ânes. Son entreprise « sherp'Ânes » emmène à la découverte de grands sites entre Larzac et méditerranée sur des sentiers muletiers.

A la Vacquerie, le Spritz et le repas du soir au « bistrot Larzac », beau décor, bonne chair et trop gros gâteau chocolat pour l'anniversaire de Benjamin

La descente vers le village de Saint Guilhem le Désert

les ruines spectaculaires du château du Géant et sa légende

On raconte à Saint-Guilhem-le-Désert, qu'un Géant avait élu domicile aux ruines du château qui domine le village en compagnie d'une pie et qu'il terrorisait les populations villageoises. Un jour, Guilhem, las de devoir gérer la peur que procurait le Géant sur les populations villageoises, décida de se déguiser en servante et de faire mine de transporter de l'eau au château pour aller combattre cet imposteur. Il se munit de « Joyeuse », son épée légendaire, et fit marche vers la forteresse. Lors de son parcours, la pie qui rodait dans les parages s'aperçut que la servante qui faisait route vers le château n'avait pas la même allure que d'habitude. Interpellé, l'oiseau reconnu Guilhem et s'en alla avertir le Géant en ces termes :- « Géant, ce n'est pas ta servante qui vient t'apporter de l'eau, c'est Guilhem qui s'en vient pour te tuer. » Mais sûr de son fait et ne doutant pas de sa supériorité, le Géant ne tint pas compte des mises en garde de sa compagne et ouvrit la porte de sa forteresse. S'en suivit un âpre combat qui vit la victoire de Guilhem précipitant son adversaire au bas des falaises du château. La pie dépourvue, ayant perdu son protecteur, prit la fuite pour aller se cacher on ne sait où... Depuis ce jour, les habitants du village vivent en toute quiétude et bien que la vallée de Gellone soit fréquentée par de nombreuses espèces d'oiseaux, on ne revit jamais de pie.

A Saint Guilhem : l'arbre de la Liberté, l'abbaye de Gellone et surtout le cloître, la photo devant le panneau de l'entrée du village, et le gâteau aux pommes et aux amandes le soir au gîte du Caf.

Notre retour avec la Malle Postale en retard de 2 heures !

J'ai préféré le parcours de juillet entre Aumont Aubrac et Sainte Enimie, trop de passages en forêt sur cet itinéraire malgré le plateau du causse, les sites de Navacelles et de Saint Guilhem.